

DEMANDAS DEL TURISMO

UN AEROPUERTO

Está fuera de duda que el turismo es una fuente generosa de ingresos para aquellas poblaciones, que tienen la suerte de saber atraer a los forasteros.

En cuantas ocasiones hemos hablado de este asunto hemos demostrado que pocas ciudades habrá que por su situación geográfica y por su clima, puedan ofrecer más facilidades y mayores encantos al viajero.

Siendo, como es, Murcia la llave de unión entre Andalucía y Valencia y de cada una de estas con Cartagena y Madrid es una estación obligada de los turistas, que han de encontrar aquí sobrados motivos para detenerse en su ruta.

La formación de la Junta Nacional del turismo y las de las respectivas provincias, está indicando de un modo evidente, que el país siente anhelos de que se actúe enérgicamente en este sentido, y se consiga poner a disposición del turista, en cada una de ellas, las mayores comodidades.

Se habla de la creación de un Hotel moderno, de amplias y saneadas habitaciones, en aquellas capitales que carecen de él y se dice que en la Junta General del turismo es asunto que produce hondas preocupaciones; pues los que existen en el extranjero, dedicados como es natural a fomentar esas excursiones de turistas, harían que resacas más la pobreza y el servicio deficiente de los nuestros.

Este parece ser el primer paso, que hay que dar en muchas de las capitales de España.

Otro es, el de la importancia que la aviación ha tomado en todo el mundo, la necesidad de tener aeródromos, sobre todo en aquellas poblaciones que constituyen, como Murcia, un sitio obligado de ruta en las líneas aéreas.

Claro es, que esto no lo ha de hacer la Junta Nacional, sino que si se

da a la mencionada Junta hecho aquello que puede favorecer sus fines, con gran contento suyo, y con gran beneficio para Murcia, acogerá esas facilidades y las convertirá en provecho y utilidad de esta capital.

No es la primera vez que se ha hablado de esto, y los que se inspiran siempre en el pesimismo no han visto local: fácil y próximo para que se haga una expropiación adecuada.

Algunos indicaron el Tiro Nacional, otros los llanos de Sangonera, y algunos los secanos de Alcantarilla; pero en esos puntos, que acaso resultasen adecuados, se ha puesto el inconveniente de la distancia de la ciudad.

Es un error manifiesto ese de las distancias; pues en el momento en que se hiciese, la necesidad misma impediría una facilidad y rapidez en la comunicación.

Hay además un sitio, también según nos dicen, muy apropiado y es entre el cabezo del Esparragal y Churra: En este sitio se ha dado el caso repetido de haber aterrizado ya algunos aparatos, que han tenido averías, y el hecho mismo de estar averigados por los prácticos, dan ya una idea ventajosa de la posición.

No cabe dudar que en cuanto tuviesemos un local en condiciones nos visitarían, con aquellos a quienes la necesidad le obliga, aquellos otros muchos que por sport hacen el recorrido en avión.

Uno seguramente de los primeros en concedernos el honor de la visita sería el ilustre murciano inventor del autogiro señor Cierva.

Conocemos el aeroplano carino que tiene a su tierra, y seguramente a la menor invitación acudiría a dar a su Patria Chica el contenido de este su caso y a preguntar con su presencia la importancia que esta mejora murciana suponía para el turismo en aviación.

Un hecho bárbaro

Tres hombres hieren a un muchacho y después lo arrastran

Por creer que les había quitado una picaza

En Lumbreras ha ocurrido un hecho que produjo la indignación del vecindario.

Los individuos Juan Perez Parra, de 62 años y sus hijos Juan y Angel de 25 y 28, cogieron al muchacho de 15 años Juan Sanchez Heredia al que maltrataron bárbaramente, causando le diferentes heridas y entre ellas una lesión muy grave en la nuca.

No contentos con esto arrastraron largo trecho al jovencuelo, martirizándolo.

El herido fué trasladado al Hospital de Lorca en donde quedó en gravísimo estado.

Los autores del salvaje hecho quedaron detenidos en la cárcel.

Parece ser que motivó el atropello la creencia de que el muchacho les había quitado una picaza.

Notas deportivas

El partido del domingo en La Condomina

Aumenta el interés por presenciar la anunciada contienda entre el Gimnástico de Valencia y Real Murcia que se jugará en La Condomina el próximo domingo.

El equipo valenciano de gran juego y formado por individualidades notables, presentará a los siguientes jugadores: Font, Vila, Reyes; Justo, Tomás, Arilla; Cañavera, Travieso, Montes, Adelantado y Liso. Será la presentación en esta temporada del internacional Travieso.

El Murcia tendrá parecida alineación que el domingo en Elda, formando ya respuesta de su lesión Agustí.

El campeonato de segunda categoría

El domingo seguirá su curso el campeonato regional de segunda categoría, celebrándose los siguientes encuentros:

- En Aguilas el Imperial.
- En Alicante, el Club Deportivo Español de Murcia.
- En Torcaja el Athletic de Murcia.
- En Albacete el titular y el Hércules de Alicante.
- En Alicante, el titular y el Deportivo Eldense.

Osasuna-Real Murcia

La directiva del Real Murcia ha contestado al Osasuna de Pamplona y le dice que, aun sintiéndolo mucho, no puede acceder al cambio de fecha solicitado, por ser el día ocho en Murcia una fecha que se celebra fuera de los espectáculos.

En su vista dicho partido de campeonato se jugará el día 9 de Diciembre como tenía ordenado la Nacional. LISCANO

Vapor contra las rocas

Perecen 27 personas del italiano "Salento"

Por telégrafo de la noche

Amsterdam.—Frente a la playa de Zantvoort se estrelló contra las rocas el vapor italiano "Salento" de 3845 toneladas.

Percieron 27 de los tripulantes, y el espectáculo fué presenciado por la población que se mostraba horrorizada.

Se intentó incluso salvarlos utilizando aviones militares que le arrojaron cuerdas, pero fué imposible.

La Prensa y Primo de Rivera

Reclaman los periodistas ampliación de las horas para la revisión de las galeradas

POR TELEGRAFO

Madrid.—En el Gabinete de Censura se facilitó a los reporteros copia de la petición que dirigieron al general Primo de Rivera los periodistas de la Corte y provincias, como normas cardinales para atenuar los daños de la censura.

Reclaman ampliación de las horas para la revisión de las galeradas, exención de la penalidad cuando se publiquen originales censurados. Citan que recientemente se multó a la "Voz de Cantabria" por protestar de una información sobre una denuncia presentada.

Excursión a las Encañizadas

Invitados por los señores Maestre (don Miguel y don Tomás), en ausencia obligada de su señor padre don José Maestre, ayer hicieron una excursión a las Encañizadas del Estacio el general Sanjurjo, su hijo don Justo, el doctor Moret, don José Viudes, don Juan de la Cierva López, don Isidoro de la Cierva y su hijo don Enrique.

Los excursionistas fueron espléndidamente obsequiados y pasaron un día agradableísimo.

Ya a la tarde emprendieron el viaje de regreso viniéndose encantados de la gratísima estancia y reconocidos a los obsequios y atenciones de los señores Maestre.

El tiempo que hace

En San Sebastián ha cedido el temporal reinante

Por telégrafo de la tarde

San Sebastián.—Cedió el temporal reinante y han empezado con toda actividad los trabajos de salvamento del vapor "Artamendi".

Se tienen noticias de que cerca de Bayona embarrancó el vapor danés "Eyen".

Fuó salvada la tripulación. También sufrieron serios quebrantos muchas embarcaciones pesqueras.

En el Circo

"Carnaval de Venecia", por la Jacobini

Anoche se estrenó en el Palacio de la Cinematografía una producción que lleva este título. En la interpretación de la comedia destaca sobremanera la labor de la Jacobini, quien en esta obra se supera a sí misma.

El público acogió con gran complacencia como "La noche trágica" "Carnaval de Venecia" y salió entusiasmado de la película.

La empresa que se esmera en confeccionar el programa, que a diario presenta al público, anuncia obras que han armado la revolución en América e Italia.

Un bastón de mando

En el establecimiento que tiene en la Platería don Felipe Carrillo y en uno de sus escaparates, hemos visto expuesto el bastón de mando que por suscripción ofrecen a nuestro querido amigo don Juan de Aguilera Amat, los Somatenes del distrito de San Nicolás, del cual es cabo el señor Aguilera.

Felicitemos al señor Aguilera-Amat por esta distinción.

Doctor Sandoval

Está en Estímago - Intestinos e Higado Avenida de Canalejas, principal, 7 Teléfono, 886.

Jordana en Marruecos

Marcha a la zona occidental y le cumplimenta el Caid Beni Ider

Por telégrafo de la noche

Tetuan.—El Alto Comisario general Jordana acompañado del Delegado general y de otras personalidades marchó a la zona occidental.

En el campamento del Fondak acudió a cumplimentarle el Caid Beni Ider.

En el puerto internacional le saludó el general Mola.

Un despacho del Alto Comisario general Jordana

En la Dirección de Colonias se ha recibido un despacho dando cuenta de la satisfacción que ha producido al general Jordana las visitas realizadas en el sector de Larache.

En el Ayuntamiento

SESIÓN SUSPENDIDA

Ayer tarde a las tres y media la Comisión Municipal Permanente debió haberse reunido para celebrar la acostumbrada sesión semanal.

Por falta de número no se celebró sesión y quedó aplazada para hoy jueves a la misma hora.

El Director de «A B C»

Luca de Tena está gravísimo y se teme por su vida

Por telégrafo De la tarde

Madrid.—Continúa siendo gravísimo el estado del director de «A B C» don Torcuato Luca de Tena.

Padece una esclerosis renal con intensa hiperasotemia.

Ha sido visitado el enfermo por el doctor Marañón, quien redactó un parte señalando el padecimiento y la extrema gravedad en que se encuentra.

Por el domicilio de Luca de Tena han desfilado periodistas, escritores y numerosas personalidades.

Mejora don Torcuato

Por telégrafo De la noche

Dentro de la gravedad de su estado ha experimentado una ligera mejoría el director de «A B C».

La explosión en un taller de pirotecnia

Cuando se efectuaba la operación de carga de unos cohetes, se incendia uno y el fuego se propaga a un pabellón completamente lleno de materias inflamables

POR TELEGRAFO

Valencia.—La explosión ocurrida en un taller de pirotecnia situado en Benimamet se produjo por recalentamiento de un cohete cuando se efectuaba la operación de carga.

Primero se originó un incendio, que aunque los operarios trataron de apagarlo, no lo consiguieron. Las llamas se propagaron a un pabellón contiguo en el que se almacenaban materias inflamables.

La detonación fué terrible y los cascotes fueron lanzados a enorme distancia.

El hijo del encargo del taller Juan Hurtado de 20 años de edad que se hallaba en una acequia llenando un cubo de agua le cayó una lluvia de cascotes. Rodó por la acequia, siendo arrastrado por la corriente. Se le extrajo el cadáver.

Los obreros que resultaron heridos por la explosión fueron curados inmediatamente por encontrarse el taller en los alrededores de Benimamet.

El dueño del taller que había estado horas antes, se encuentra enfermo de la impresión recibida. Reside en Valencia, a donde marchó después de su visita.

Autoridades de viaje

El gobernador y el alcalde a Madrid

Ayer tarde a las cinco marcharon a Madrid en automóvil el gobernador civil de la provincia señor Mora y el alcalde de esta Capital señor Marqués de Ordoño.

Motiva el viaje gestiones en la Corte sobre asuntos de interés para Murcia, entre los que figuran las mejoras para nuestra Universidad, creación de la Escuela Industrial y otras importantes cuestiones.

También marchó a Madrid en el correo de anoche el secretario del Ayuntamiento señor Guerrero.

Queda de gobernador interino el secretario del Gobierno señor Fernandez Reyes y al frente de la Alcaldía, por enfermedad del señor del Portillo y ausencia del señor Torres de Parada el tercer teniente de alcalde señor Hernandez Mora.

Hasta sábado o domingo no regresarán de Madrid el gobernador y el alcalde.

Una desgracia

Niño atropellado por un automóvil

Ayer mañana en la plaza de San Agustín el automóvil de la provincia de Murcia número 1381 atropelló al niño Vicente Hernandez produciendo diversas lesiones de las que fué curado en la Casa de Socorro.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado y el conductor del coche fué puesto a disposición de dicha autoridad.

Periodista absuelto

Es redactor de "El Heraldo" y se le procesó por una querrela

Por telégrafo de la noche Madrid.—La Audiencia ha dictado sentencia absolviendo al redactor de "El Heraldo" que había sido procesado en virtud de querrela presentada por los porteros civiles quienes se creyeron injuriados por un artículo que su autor publicó en "que" periódico.

Con tal motivo sus compañeros le obsequiaron con un vino.

El domingo en el Café Imperial

El pasado domingo en la tarde se celebró en el amplio Salón del Café Imperial el primer baile de sociedad de los que la empresa de este establecimiento proyecta para lo sucesivo.

El público llenaba por completo el espacio que no estaba destinado a pista de baile.

Distinguidas señoritas murcianas dieron con su presencia extraordinario relieve a la reunión, y ni un momento decayó la animación.

Numerosísimas parejas se entregaron a las delicias de la danza a los acordes de un selecto programa interpretado por la notabilísima orquesta Zerkó.

En resumen, el primer jalón encaminado al honesto esparcimiento de la juventud murciana.

El próximo domingo se celebrará el segundo de los bailes que, a juzgar por el primero, promete ser también un definitivo triunfo.

Nuestra enhorabuena a los organizadores.

Párrafos principales del plan de obras y trabajos presentados a la deliberación de la Asamblea de la Confederación Sindical Hidrográfica del Segura por el señor Delegado de Fomento-Director Técnico de la misma don Francisco García Sola

(Continuación)

Pantano de La Cierva

La Confederación reanudó esta obra en 14 de Mayo y al hacernos cargo de ella, fué ante todo preciso, reparar los desperfectos de los medios auxiliares, edificios, etc., que fueron consecuencia de los dos años que estuvieron suspendidos los trabajos.

El estado de la obra era el siguiente: Construidas la presa hasta la cota de 39 m., y las galerías de fondo y servicio, pero sin revestimiento y a falta de detalles, compuertas y llaves. Desde aquella fecha se ha levantado la presa 85 m. en toda su longitud y ensanchado las galerías de fondo y servicio y la cámara de las compuertas, a cuyos revestimientos se procede actualmente, así como al montaje de las compuertas de fondo que han sido construidas por la «Sociedad Maquinista y Fundiciones del Ebro». También se construye una presa de aforo y están ultimadas las escaleras de servicio y próximo a terminar la instalación de la línea de transporte de energía eléctrica para la manobra de las compuertas y suministro a los demás servicios del pantano.

Entre las obras que restan por ejecutar, para poner este pantano en régimen de explotación normal, figuran como obras propias del embalse, además de las de terminación de la presa y de las galerías con sus compuertas que quedarán terminadas en el primer mes del próximo año, el aliviadero de superficie que precisa reformar, ampliando el del proyecto como resultado de la experiencia adquirida durante la ejecución de la obra, otra galería de desagüe de fondo en la margen izquierda, para disminuir las probabilidades de taponamientos; y por último, la instalación para el alumbrado eléctrico de todos los servicios. Y como obras de distribución del agua, las de los canales de riego que están en estudio y cuyo proyecto quedará terminado en muy breve plazo.

Pantano de Valdeinfierno

El rescate del pantano de Puentes solucionará las dificultades que presentaba la colocación de las compuertas del di. Va del fierro, en la relación con posibles reclamaciones de la Sociedad concesionaria de aquel y por consiguiente se procederá a estudiar el proyecto de terminación de las obras, con arreglo a las prescripciones ordenadas por la Superioridad para ejecutarse en el transcurso del próximo año.

Pantano de Puentes

En cuanto se encargue la confederación de este Pantano, será preciso ejecutar en el mismo algunas obras de carácter muy urgente, como son las de reparación de los revestimientos de los túneles de fondo nú-

meros 1 y 2, en los cuales hay erosiones de importancia que pueden afectar a la seguridad de la obra, y la sustitución de las dos compuertas del primero de ellos que es indispensable para garantizar el desembalse total el cual en algunas ocasiones se hace imposible por deficiencias en el funcionamiento de los mecanismos de maniobra y por taponamientos de las galerías que en parte son originados por la diferente sección que tienen las dos compuertas. El coste de estas podrá ser de 170.000 pesetas.

La sustitución de las compuertas y mecanismos de maniobra de los otros túneles de fondo serán también muy convenientes, pero puede ser aplazada.

En el próximo año deben también efectuarse los estudios para redactar el proyecto de ampliación del vaso de este pantano, que constantemente se reducen a causa de entarquinamiento. La solución que parece más conveniente es la de recrecimiento de la presa pero para confirmar la posibilidad de ejecución de esta obra, precisa realizar trabajos previos de reconocimientos, sondeos y ensayos de impermeabilidad para los cuales procede consignar en el artículo correspondiente a «Preparación de Obras» una partida de 100.000 pesetas, en la cual está también comprendida el coste de construcción de esas presas vertederos de aforo, una en el río Luena y otra en el Vélez a fin de determinar los volúmenes que aportan al embalse, los afluentes del Gua alentió.

Revestimiento de las acequias principales de Murcia

En el próximo corte de aguas se procederá a tomar los datos para redactar el proyecto definitivo de terminación de los revestimientos de estas acequias con el fin de resuendrar las obras en el próximo año, pero como los períodos en que puede trabajarse son de muy corta duración, no creemos posible que se inviertan en las mismas más de 200.000 pesetas, apesar de que nos proponemos emplear todos los medios auxiliares que sean necesarios así como estudiar un sistema de construcción que permita activar los trabajos cuanto sea posible.

Obras de mejora del regadío de Lorca y cuenca del Guadalentín

Entre las más importantes para el regadío de Lorca, está la construcción del llamado Canal de aguas claras para conducir las aguas desde el embalse a los partidores, reduciendo las pérdidas por filtraciones y evaporación, que son muy importantes en relación con el pequeño caudal de que allí se dispone. El proyecto comprenderá el canal dividido en dos trozos de 8 kilómetros e independien-

te las obras de toma. El coste total de estas obras, sin incluir la correspondiente a los tres saltos que podrán aprovecharse, será aproximadamente de 3.500.000 pesetas en cuya cifra está comprendida la expropiación de terrenos y la de los Molinos que habrá que anular.

Otras obras de ejecución necesaria para la seguridad y mejora de los riegos de Lorca, son: En el cauce de Sotullena, que está en muy malas condiciones, la construcción de un acueducto y túnel artificial para sustituir un trozo de canal en el paso del Despeñador, que por desprendimientos de la ladera presenta serio peligro de ruina; refuerzo, ensanche y revestimiento de túneles, constantemente interceptados por terrones y desprendimientos de la ladera; habilitación de escurridores indispensables para las limpiezas; revestimientos de hormigón en algunas obras de fábrica muy deterioradas; y por último, modificación del partididor, situado en un subterráneo, en condiciones que son muy difíciles y expuestas para su funcionamiento.

La mejora de particiones y canales derivados del Canal de aguas claras, que afectan a lo que puede considerarse como llave del regadío y que deberán comprender: el revestimiento y ensanche de ciertos tramos de los cauces actuales; un nuevo cauce entre el primer partididor y el principal del Heredamiento de Tercois, a fin de ganar altura con el objeto de evitar las dificultades y en determinados casos hasta la imposibilidad de la partición y que haya medio de aumentar las pendientes de los cauces secundarios; otro trozo de canal para la partición del Heredamiento de Albacete; y por último, la instalación de módulos y compuertas en ambas particiones.

En los Sangrados y para la maniobra de las compuertas, son indispensables, por lo menos, cuatro diferencias más de los que actualmente existen; y en el aliviadero precisa colocar compuertas para cerrar cuando con venga y poder aprovechar en el riego el agua de las crecidas.

Mejoras de cauces y partidores solicitadas por los regantes y cuya ejecución fué acordada por el extinguido Sindicato, siendo por lo tanto una obligación a la cual debe darse cumplimiento, máxime teniendo en cuenta que su importe total será de unas 20.000 pesetas.

Este gasto debe cargarse al saldo que resultó de la liquidación del Sindicato cuando el regadío de Lorca pasó a la Confederación; pero en lo sucesivo ésta no deberá, por ahora, prestar a esa clase de obras, otra cooperación que la del consejo de su persona técnica.

La reconstrucción de la presa de la Condomina, es una obra que se situará a una zona de más de mil doscientas hectáreas, el beneficio de riegos de aguas turbias procedentes de las avenidas y cuyo proyecto, con un presupuesto que asciende a 168.220'53 pesetas, está pendiente de aprobación. Será muy conveniente ejecutarla en el transcurso del próximo año, pero sobre la base de la cooperación, previamente garantizada, de los beneficiarios a quienes afecta, en las condiciones que determina el Reglamento.

Abastecimiento de agua potable de Lorca

Estaba a cargo del suprimido Sindicato el cual lo entregó a la Confederación conjuntamente con las demás propiedades y obras del regadío.

Aunque se trata de un servicio municipal, cuyo rendimiento no compensan los gastos que ocasiona, porque las obras están en muy malas condiciones y las tarifas de suministro son verdaderamente irrisorias, de donde resulta que los rendimientos son inferiores a los gastos que ocasiona su conservación y explotación, creemos que este servicio debe continuar a cargo de la Confederación, entre otras razones por las siguientes: El R. D. de creación de este organismo no excluye a los abastecimientos y el reglamento de constitución de la Asamblea concede representación en esta a los representantes de aquellos; el regadío de Lorca tiene derecho al aprovechamiento de los sobrantes de los manantiales de donde proceden las aguas potables y por último, sobre la base de conservar este derecho, el caudal total de las mismas podrá adjudicarse al regadío, en cuanto Lorca disponga de agua que ha de suministrarle la Mancomunidad de los Canales del Taibilla y aunque ese caudal sea muy escaso, podrá ser susceptible de aumento, y en todo caso sabido es que en Lorca cualquier cantidad de agua tiene considerable valor.

El ingreso medio que el Sindicato obtuvo por suministro de agua potable durante los últimos cinco años fué de 9.544'45 pesetas y el promedio anual de gastos en el mismo período presentó de 12.709'05 pesetas.

Las mejoras más indispensables para que este servicio pueda normalizarse consisten en reforma de las obras de captación de los manantiales, depósitos de decantación y regulación, sustitución del sifón principal renovación de las tuberías averiadas e instalación de llaves y ventosas.

Sobre la base de un aumento de tarifas con suministro por contador, el aumento de los ingresos podría compensar aquellos gastos y aun cuando no fuera así la diferencia habría que considerarla como una carga que grava la propiedad de aguas del regadío de Lorca.

Además hay que tener en cuenta que aunque no se estimara conveniente que la Confederación conservara esa propiedad, la entrega del abastecimiento al Municipio ocasionaría un verdadero conflicto local de muy difícil solución.

(Continuará)

Academia de Comercio

dirigida por Don Federico Diez Puche Cálculo Mercantil, Teoría de los por Partida Doble e Idiomas Francés. Labores 14.

Antonio Diaz y Hermanos MINEROS

Hacen toda clase de trabajos, galvanización, pozos ordinarios y empotrados. Dirigirse: Calle del Alamo, 25 ALHAMA DE MURCIA

Boletín Religioso

Noviembre-1928

Este mes consta de 30 días. Consagrado a las benditas Animas del Purgatorio.

Toque de Alba por la mañana a las cinco.

Toque de Oraciones por la tarde a las seis menos cuarto.

Santorál

DIA 29

Jueves. - San Saturnino.

Vela y Alumbrado

Se descubre por la mañana a las ocho. Se reserva por la tarde a las cuatro y media.

Día 29. - En Capuchinas.

Día 30. - En San Andrés.

Mes de Añimes

EN SAN PEDRO

Todos los días por la mañana a las ocho, Misa, Rosario y Ejercicio de la Novena; por la noche al toque de oraciones Ejercicio de la Novena y sermón.

Dispensario Antituberculoso de la Trinidad

Plaza de la Trinidad, núm 21

Enfermedades del pecho

Dr. José Carrillo Lozano.

Lunes, miércoles y viernes de 4 a 6

Garganta, nariz y oídos

Dr. Angel Martín Fernandez.

Lunes, miércoles y viernes de 5 a 6

Enfermedades de los niños

Dr. Amalio F. Delgado de la Peña

Martes, jueves y sábados, de 3 a 6

Cirugía General

Dr. Francisco Montejano Buendía

Martes, jueves y sábados, de 4 a 6

Enfermera visitadora

Señorita Bernal.

Flit

legítimo, para las moscas y mosquitos.

Máquinas de afeitar

LAS MEJORES MARCAS Valet y Guillote—hojas y accesorios para las mismas.

Maletas

y sacos para viajes

Perfumería

en general de todas las marcas selectas.

BAZAR MUROJANO

Pascual García Ibáñez VINOS Y ALCOHOLES

VERMOUT TORINO GARCIA

Y ECLA

Dr. José Carrillo Lozano

del Instituto Rubio y del Real Dispensario Antituberculoso María Cristina, de Madrid

Director del Dispensario de la Trinidad. - Médico del de la Beneficencia Municipal de esta Capital, etc. - Licenciado Gascales, 3. - De 11 a 1.

Paraguas

Modelo especial

a Ptas. 13'50. Gran surtido.

ABANQUERIA DE RAYNELL (Platería, 22) Precio fijo.

— ¡Ah! ¡hita mía! — le dijo emocionado, — a qué peligro ha escapado usted!

Y, jadeando aún por el espanto, contó el abominable atentado preparado por aque monstruo que acababa de ser su propia víctima.

El espanto era general, y no se comprendía el acto de la horrible mujer.

— ¡mi querida Margarita! — dijo el señor Dubois Desfourneaux, — hasta hoy hemos ocultado muchas cosas... Pues era en interés suyo, y, así lo hemos hecho, es porque temíamos que, dado su corazón, dudase usted de la verdad de la situación. El señor Lapalud creía que esa mujer era cómplice de Rosa Corbell.

— ¡Cál! ¡Dios mío! — exclamó Margarita.

— Solo puso el corriente de lo que sucedía a Chaudatú y a mí. Hemos sido avisados de protegerle a usted, de vigilar a esa mujer, y, gracias a Lapalud y Loriot, se ha librado usted de una muerte atroz.

— ¿Dónde se hallan dichos señores?..

— Con inocentemente han estado junto a usted..

Sir Edward y sir William Jackson, no son sino los señores Lapalud y Loriot.

— ¡Oh! ¡eso no es posible! — exclamó la marquesa de Vougrey. — ¿Cómo han de ser esos dos perfectos caballeros, nuestro policía aficionado y señor Loriot?

El doctor Ravignac entró, seguido de Lapalud y Loriot.

— No tengo necesidad, amigos míos — les dijo Margarita estrechándoles la mano, — de manifestarles mi agradecimiento por lo mucho que les debo... Si me han salvado su inteligencia y su atención.

— No tiene nada de particular lo que hemos hecho, — dijo el policía aficionado, — pues nuestro trabajo solo está verificado en su mitad.

— ¿Esperan ustedes lograr éxito completo? — preguntó el doctor Ravignac.

— Actualmente, nos acercamos a ello el señor Loriot le dará lo que con este motivo ha hecho en Lyon.

El inspector de policía dijo entonces que, mien-

tras Lapalud se había presentado al procurador de la República en Lyon, él había hecho ciertas investigaciones, merced a las cuales supo que Rosa Corbell había habitado durante algún tiempo dicha ciudad en un hotelito de la calle de Burdeos.

— Pero ya no se halla en Lyon — terminó diciendo, — y a pesar de cuántas pesquisas hemos hecho, nos ha sido imposible encontrar su pista.

— Ahora tenemos que hacer una investigación importante — dijo Lapalud. — Debemos entrar en la habitación de la muerta y ver si encontramos en ella algunos documentos... que nos sirvan de indicios reveladores.

Por muy grande que sea la prudencia humana, no es posible preverlo todo, y el policía aficionado contaba con que la casualidad le diera a conocer algún descubrimiento importante.

La desgraciada no podía mucho objetar. En el castillo de Beilgarde solo había entrado con la ropa que llevaba puesta. Los demás vestidos

que presenciaron, comprendieron lo que había sucedido.

— ¡Es el vitriolo! — exclamó el señor Dubois Desfourneaux precipitándose para cerrar el epa-rato.

Salvar a la desgraciada era ya imposible... Su agonía, larga y dolerosa, empesaba... La muerte más horrible le arrebató la vida.

El antiguo consejero hallóse ya junto a Margarita.

Benavente visita al general Primo de Rivera

Le ofrece quitar de su obra las escenas que puedan ser mal interpretadas por el público, pero el presidente le dice que no se trata de palabras, que puedan ser reformadas, sino del argumento en sí

POR TELEGRAFO

Madrid. — A las once de la mañana aproximadamente estuvo conversando con el jefe del Gobierno, el dramaturgo don Jacinto Benavente...

Benavente les manifestó que había ido a solicitar autorización del Gobierno para estrenar su obra, prometiendo suprimir aquellas escenas que pudieran dar lugar a las excitaciones del público...

En vista de tal negativa—terminó diciendo don Jacinto—renuncio obligado al estreno de la obra, resignándome a darle publicidad en fecha breve. Mi intención al solicitar autorización para estrenarla era compensar los gastos que el empresario, mi compañero, Sassone, ha tenido que realizar fiado en que iba a ofrecerla al público.

Los estudiantes desfilan ante la casa de Benavente

Los estudiantes madrileños en correctos grupos desfilaron en la mañana de ayer ante la casa de Benavente para significarle su admiración. Dichos elementos universitarios se han adherido entusiastamente al homenaje de saludo.

Ofrecen a don Jacinto un millón de pesetas por la propiedad de la obra suspendida

En las tertulias artísticas se habla con insistencia de que una importante Casa editorial ha ofrecido a Benavente un millón de pesetas por la propiedad de su obra, no autorizada para estrenarla en España.

Don Jacinto se propone costear por su cuenta la impresión, destinando parte de los ingresos que por la venta obtenga a auxiliar a la empresa del teatro en que debía ser estrenada la comedia.

También proyecta Benavente celebrar varias funciones en teatros diversos con obras suyas, a beneficio de la empresa Sassone.

Lo que dicen los que conocen la obra

Conocedores de la obra de Benavente refieren que representa un episodio de Rusia, la enfermedad Zarovits y la intervención de Rasputin.

Disposiciones firmadas

La voz de la Gaceta

Para ensanchar en Callosa la calle de Primo de Rivera se cede al Ayuntamiento una parcela

Dispone que continúen como asambleístas Vallando, Madañaga, Bahamonde y otros

Por telégrafo de la tarde Madrid. — De los decretos firmados por el Sr. Barón, son de interés los siguientes:

Cediendo al Ayuntamiento de Callosa, para ensanchar la plaza de Primo de Rivera, una parcela de terreno sobrante de la carretera de Pego. Disponiendo se efectúe por gestión directa las instalaciones que tendrá el Ministerio de Marina en el pabellón de la exposición ibero-americana.

Cediendo al Ayuntamiento de Cartagena un edificio propiedad del Estado y que está situado en la plaza de San Agustín.

Concediendo exención del impuesto de Derechos reales a los contratos de emisión, modificación y extinción de un empréstito que se ha formulado para construir el edificio destinado a Aduanas, en Santander.

Teatro Circo Villar

Orquesta Clottes

Esta notable agrupación musical, que con tanto éxito viene actuando en este coliseo, ejecutará hoy, entre otras obras, el siguiente programa: «Egmont», Overture: Beethoven. «Los Diamantes de la Corona», Fantasia, Barbieri.

«Hoja de Álbum», Intermedio. Clot. «Momento Musical», Piano, Violín y V. Cel. o. Schubert.

LA BOLSA

Table with financial data: Interior 4%, Amortizable 5%, Amortizable 4%, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Dólares, etc.

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

Régimen de embalses

Table with water management data: PANTANO DE TALAVE, PANTANO DE ALFONSO XIII, Desagüe, metros cúbicos, etc.

Para chalecos de Moda Camisería Zamora. PLATERIA, 58 60

¡Buen pagol

Un guardia vestido de paisano acude a auxiliar a un individuo y este le contesta con una puñalada

Por telégrafo de la tarde Málaga. — El guardia municipal Juan Barbieri que iba vestido de paisano, vió tendido en el suelo a un individuo.

Creyendo que le había ocurrido algún accidente o que había atentado contra su vida, se acercó interrogándole.

El sujeto que se hallaba en el suelo le dió una puñalada en el vientre, y huyó.

El guardia se encuentra en gravísimo estado.

Asociación de Redactores

Citación

Para esta tarde a las seis y media en primera convocatoria y a las siete en segunda, se cita a los señores socios a Junta general Extraordinaria a fin de elegir nueva Junta Directiva. Se ruega la puntual asistencia.

Murcia, 29 Noviembre 1923. — El Secretario.

Accidente de aviación

Un avión de la Compañía Latecoere aterriza avariado y se eleva al poco

Por telégrafo de la noche Tarragona. En la playa de Salou aterrizó con averías en el motor un aparato de la Compañía Latecoere. El avión se dirigía a Alicante.

El piloto y los pasajeros resultaron ileso, emprendiéndose al poco el viaje.

Cae un aparato y resulta gravemente herido un capitán

Alcaid de Henares. — Cuando realizaba vuelo de prácticas el capitán Varral, cayó el avión a tierra.

El piloto resultó gravemente herido y destruido el avión.

Otro accidente más...

Málaga. — En Torremolinos aterrizó violentamente un avión de la Compañía Latecoere.

El piloto y un pasajero inglés resultaron heridos.

Dos noticias

Labora la Comisión de Codificación presidida por Cierva. — Llega a Alicante Marcelino Domingo

Por telégrafo de la noche Madrid. — Bajo la presidencia del exministro Cierva la Comisión de Codificación de la reforma del Código de Comercio.

Alicante. — Ha llegado a esta capital el expeditado republicano Marcelino Domingo. Se le prepara un banquete.

Cine Popular

EMPRESA IN-ESTA Programa para hoy Jueves Desde las cinco de la tarde 1.º Programa cómico. 2.º Estreno en este salón de la deliciosa comedia en seis partes por Bebé Daniels Tomeme el pulso, doctor Mañana «La meta del Zorro» por Bebé Daniels; el sábado «Tres horas de una vida» por Corinne Griffith y John Bowers; el domingo «Rusia»; el Lunes la producción española por Rosario Pino y el actor murciano José Nieto «La Condesa María».

MEDIA LUNA-CINEMA

Programa para hoy desde las 5 La divertida comedia en dos partes «Cocina económica» y la comedia extraordinaria en 7 partes de la Warner Bros por la bellísima Irene Rich LA ESCLAVA DEL LUJO Mañana «Una suerte loca» por Reed Hower; el domingo «Tomeme el pulso doctor» por Bebé Daniels; y el próximo lunes día 3 «La noche trágica» por María Jacobini.

Desde Barcelona

Los parientes de una dama que dejó su fortuna al Príncipe de Asturias, la reclaman

Porque el Heredero la rechazó Por telégrafo de la noche Barcelona. — Los parientes de una dama que dejó toda su fortuna al Príncipe de Asturias, la han reclamado, por haberse negado el Príncipe a aceptarla.

—Por la tarde se sintieron sacudidas sísmicas violentas en Masnou y Mataró, donde fué grande la alarma. En Argents se agrietó una casa en construcción.

El día ministerial

Ponte es encargado de estudiar el decreto sobre arrendamientos urbanos

Por telégrafo de la noche Madrid. — En el último Consejo de ministros fué encargado el de Justicia del estudio del Real decreto sobre inquilinato.

En el caso que fuera preciso, se introduciría alguna modificación, pero será prorrogado.

Despachando con el Presidente

Primo de Rivera despachó con su secretario y con Martínez Anido, durante el despacho una media hora.

Visitas a ministros

El Consorcio resinero entregó al conde de Guadahorce las conclusiones aprobadas sobre constitución de un Consejo.

—Florestán Aguilar se despidió de Callejo por tener que marchar a América comisionado por la Ciudad Universitaria y la Junta de Ampliación de estudios para asistir a la colocación de la primera piedra del Instituto Rockefeller.

SUPRAGIOS

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de la respetable y bondadosa señora doña Dolores Gomez Bernal (q. e. p. d.), se han celebrado misas desde las ocho hasta las doce, cada media hora en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, acudiendo a estos religiosos actos numerosas amistades de la fianada y su familia.

Reiteramos la expresión de nuestro pésame al sentido esposo nuestro querido amigo don Miguel Caballero Gil; hija doña Josefa, hijo político nuestro buen amigo don Manuel Vallenciano Olive; nietos y demás parientes, deseándoles la resignación necesaria para sobrellevar su pena.

TEATRO ORTIZ

La Compañía Boti

Anoche y con buena entrada hizo su debut en este favorecido teatro la Compañía de Zuzuelas modernas, Boti.

Se pusieron en escena los estrenos de dos obritas entretenidas y de cierto interés, que fueron del agrado del público que aplaudió a los artistas con entusiasmo.

Para hoy a las diez de la noche se anuncian dos estrenos del mismo género teatral.

Las juventudes católicas

El Primado preside de una reunión

Por telégrafo de la noche Madrid. — El Primado presidió una reunión del Pleno del Consejo de la Juventud católica española.

Se acordó celebrar en el mes de Marzo la Asamblea General, siendo Madrid el lugar designado.

La Juventud católica española asistirá al Congreso que se celebrará en Francia. El año próximo, se organizará una peregrinación nacional a Roma

Los dramas de la velocidad

Un camión choca con un turismo y está grave hasta un jefe de circulación. — En Igualada un tren arrolla a un automóvil y entre los muertos figura una suegra y también su yerno

POR TELEGRAFO

Córdoba. — Chocaron un camión y un turismo. Resultaron gravemente heridos el jefe de la circulación Juan Rivera, el inspector de la Guardia municipal Wenceslao Varona, el director de «Córdoba Gráfica» Carlos Ortiz, el capitán de Caballería Pereira, y otras tres personas. El turismo quedó destruido.

Un automóvil arrollado por el tren

Barcelona. — En el cruce de la línea férrea de Igualada fué arrollado por el tren un automóvil. El coche iba ocupado por Isidro Lloren, su esposa y los padres de esta. Isidro y su suegra quedó muerta y recibieron gravísimas heridas la esposa de aquel y su padre.

Choque de trenes en Valencia

Valencia. — En Misia ocurrió un choque de viajeros. Se enviaron automóviles y un tren de socorro. Fueron extraídos entre los restos de los vagones siete heridos y se cree hay víctimas.

Teatro Circo Villar

Programa para hoy Jueves de Gran Moda

Palacio de la Cinematografía

- 1.º Magazine Metro-Goldwyn. (Revista de Actualidad). 2.º La divertida comedia en 2 partes titulada LA ULTIMA CALAVERADA 3.º Sensacional estreno de la maravillosa super-producción de argumento magistral, pertenecientes a las Secciones Gran Luxor Verdaguier (fuera de programa) dividida en 8 partes

EL GRAN COMBATE

Por la bellísima Colleen Moore y el gran actor Gary Cooper Mañana Viernes la colosal producción Metro-Goldwyn «El Caballero Pirata» por Ramón Navarro. El sábado la magistral película «La máscara de oro» por Nita Naldi. El domingo «De teofonista a millonario» por Colleen Moore y Chispita. El Lunes Extraordinario día 3 de Diciembre «La mujer desnuda» La película más sensacional de la temporada por Nita Naldi.

En Cadiz se labora

Construcción de un Gran Hotel y un stadium

Por telégrafo de la noche Cadiz. — Además de la construcción del Gran Hotel «Atlántico» se construirá otro en la Playa de la Victoria.

Antes de final de año quiere colocarse la quilla al trasatlántico «Marqués de Estella».

También existe el proyecto de construir un magnífico stadium.

Pequeños sucesos

Cartera robada

Antonio Martínez Rubio, acompañado de Manuel Xumil Navascuá, presentaron en la tarde de ayer una cartera, conteniendo una cantidad en metálico.

La referida cartera ha quedado depositada en estas oficinas y será entregada a quien acredite ser su dueño.

Alfombritas Limpia-barros

¡LAS MAS PRACTICAS! Se venden en los Bazar Murciano y Fin de Siglo

Espectáculos para hoy

TEATRO ROMEA

Cine a las seis y media y diez noche. — La hermosa producción «Dancing».

TEATRO ORTIZ

Compañía de Zuzuelas Modernas, Boti. Funciones para hoy: A las diez de la noche, «Rufó el botarate» y «El Gran Omega».

TEATRO CIRCO

A las seis y cuarto y diez noche, la magnífica película «El Gran Combate».

MEDIA LUNA CINEMA

Cine permanente. — La emocionante producción «La esclava del lujo».

POPULAR

Cine permanente. — La grandiosa película «Tomeme el pulso Doctor».

NOTICIAS

Una aclaración Nos ha visitado el chofer Mariano Pérez, manifestándonos que él no ha sido autor del hurto de herramientas de que ayer dimos cuenta en las notas de la Comisaría, puesto que aquellas han aparecido en el automóvil del que le denunció. Queda hecha la aclaración.

Dr. Cano Especialista de enfermedades de los riñones y de vías urinarias. Sugesta, 47. — Murcia. — De 12 a 1

Traslado El Corredor de fincas don Diego Molina Perez ha trasladado su domicilio de la calle de Pascual a la de Santa Ter a números 3 y 5, en cuyo despacho se nos ofrece.

Agradecemos la atención y los deseos muchas prosperidades en su nueva casa.

Atropello de automóvil Ayer en la Puerta de Orihuela un automóvil atropelló al niño José Prada Romero causándole lesiones de consideración de las que fué asistido en la Casa de Socorro.

El dueño del coche ha sido denunciado y el conductor quedó a disposición del Juzgado

DR. ANTONIO HERNANDEZ-BOS DEL HOSPITAL PROVINCIAL Consulta de Orilla de 12 a 2

¡Quiere pasar bien el invierno! COMPRE CALZADO DE ABRIGO en el Bazar Murciano y en el Bazar Fin de Siglo.

Teatro Ortiz

Compañía de Zuzuelas Modernas, Boti PROGRAMA PARA HOY A las diez de la noche, «Rufó el botarate» y «El Gran Omega» Butacas 2 pts. General 6'50